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Il giorno 27 settembre 2023 alle ore 15:00 si è tenuta, sulla piattaforma ZOOM, Join Zoom Meeting, 
l’assemblea della Giunta del Collegio dei Professori Ordinari di Biochimica. Sono assenti giustificati Alessandra 
Baracca e Vincenzo Zara. 
Secondo l’ordine del giorno proposto dal Coordinatore sono stati discussi i seguenti argomenti: 
 
1. Censimento dei Direttori BIO/10 di scuole di specializzazione  
Il Presidente dell’Intercollegio di Area Medica ha proposto di creare un coordinamento dei Direttori delle 
scuole di specializzazione, per affrontare congiuntamente diverse problematiche, tra cui la possibilità di 
assumere presso le strutture del SSN gli specializzandi a partire dal secondo anno della scuola di 
specializzazione frequentata. E’ stato chiesto ai membri della Giunta e a tutti i componenti del Collegio di 
segnalare la presenza presso le varie sedi di Direttori afferenti al SS BIO/10, con particolare riferimento alle 
scuole di Patologia Clinica e Biochimica Clinica. E’ emerso che esiste un unico Direttore del SSD BIO/10, il  
Prof. Roberto Bresciani, Direttore della scuola di specializzazione in Patologia Clinica e Biochimica Clinica 
riservata ai non laureati in medicina, presso l’Università di Brescia.  Il nominativo è stato segnalato al prof. 
Lenzi, Presidente dell’Intercollegio di Area Medica. 
Viene condivisa tra i partecipanti la constatazione che nella maggior parte dei casi esiste una singola scuola 
di specializzazione con 2 indirizzi (per medici e per non medici), ma con un unico Direttore.  Si apre un’ampia 
discussione in cui vengono sottolineate le conseguenze della separazione del BIO/10 dal BIO/12 e viene 
ribadito con disappunto il fatto che la Biochimica risulta caratterizzante solo per la scuola di specializzazione 
in Patologia Clinica e Biochimica Clinica riservata ai non medici, ma non in quella riservati ai medici.  
Luisa Tesoriere e Luigi Palmieri richiamano il documento redatto nell’ambito dei lavori della precedente 
Giunta proprio ad avvalorare la questione già precedentemente emersa e oggetto di discussione, riguardo al 
mancato riconoscimento dell’importanza della Biochimica. Il documento a suo tempo inviato all’Intercollegio 
non ha avuto riscontri. Ci si ripropone di ripresentarlo cercando di farlo pervenire all’Osservatorio Nazionale 
per la Formazione Medica Specialistica preseduto dal prof. Eugenio Gaudio. 



Ai fini del coordinamento dei Direttori delle scuole di specializzazione, Mauro Torti propone di chiedere ai 
Direttori dell’SSD BIO/12 di poter considerare anche il collega BIO/10, per le azioni comuni necessarie. A 
questo scopo Luisa Tesoriere cercherà di facilitare il contatto con il coordinatore del Collegio dei PO BIO/12, 

Prof. Marcello Ciaccio.  
 
2. ASN e reclutamento 
Il coordinatore fa presente che la commissione ASN ha concluso i lavori della sesta tornata e auspica che 
Paolo Ascenzi, in qualità di presidente della commissione ASN uscente, possa accettare l’invito a riferire in 
maniera complessiva sull’operato, per condividere i risultati e discutere le eventuali criticità rilevate. La 
Giunta condivide l’interesse a questo confronto e si ipotizza di proporre un incontro al prof. Ascenzi verso la 
metà di Ottobre, quando i risultati della sesta tornata saranno stati pubblicati. Sono scaduti i termini per la 
presentazione delle domande da parte degli aspiranti commissari alla prossima tornata ASN, ma al momento 
non è noto quando avverrà il sorteggio delle commissioni. La giunta concorda di procedere a revisionare ed 
aggiornare il documento di linee guida per la futura commissione.  
Si discute inoltre delle nuove modalità di reclutamento dei ricercatori a tempo determinato tenure track 
(RTT). I componenti della Giunta condividono le informazioni in loro possesso da cui emergono stati di 
avanzamento molto diversi nei vari Atenei: pochissimi Atenei hanno già pubblicato bandi, alcuni hanno 
appena approntato o stanno finalizzando il regolamento, mentre molti altri non hanno ancora iniziato.  
Nella discussione che segue vengono evidenziati alcuni aspetti critici del processo di reclutamento della 
nuova figura di RTT, per lo più correlati alla possibilità di istituire bandi riservati per i RTDA in percentuale 
non irrilevante (almeno ¼ delle posizioni), una misura necessaria per la progressione di carriera degli attuali 
RTDA, ma che potrebbe limitare il reclutamento di nuovi ricercatori più giovani.   
Viene ribadita l’utilità di poter definire un profilo scientifico per il reclutamento, cosa che ad oggi non è 
possibile fare.  La giunta conviene che sarebbero utili delle linee guida comuni per le commissioni valutatrici.  
Paola Viani, Letizia Trincavelli, Marzia Perluigi, Francesco Paolo Mancini e Mauro Torti si rendono disponibili 
a costituire un piccolo gruppo di lavoro per approfondire l’argomento. 
 
 
3.Estensione dell’indagine sulle tematiche di ricerca dei BIO/10  
Per dar seguito al censimento condotto dalla precedente Giunta che aveva coinvolto solo i PO, si propone di 
estendere l’indagine anche ai PA. L’obiettivo è capire se la fotografia degli interessi scientifici in una 
popolazione mediamente più giovane sia diversa rispetto a quella evidenziata nell’indagine precedente sui 
PO, enucleando quindi indicazioni sulla direzione che potrebbe prendere nei prossimi anni la Biochimica 
italiana. Si discute della numerosità dei PA e, eventualmente, degli RTDB, e dunque delle difficoltà correlate 
a questo ampliamento dell’indagine sui saperi. A questo proposito Fulvio Magni, propone di preparare un 
diverso strumento di rilevazione con un questionario semplificato. L’indagine sarà al momento condotta sui 
PA. Luisa Tesoriere, Fulvio Magni e Chiara Schiraldi, già convolti nell’indagine precedente, procederanno in 
questa attività, e riferiranno poi alla Giunta.  
 
La Giunta propone di rivedersi nella seconda metà di ottobre: la data sarà individuata attraverso un doodle, 
in modo da tenere conto delle esigenze di tutti i componenti della giunta.  
 
L’Assemblea si chiude alle ore 17:15. 
 
 
Il Segretario        Il Coordinatore 
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